

martes 30 de abril de 2024

La romería de San Benito Abad, la más antigua de la provincia, se celebra este fin de semana El Cerro de Andévalo

Declarada de Interés Turístico de Andalucía, la romería comienza el próximo jueves con el Día del Lucimiento y el domingo tendrá lugar la procesión del patrón alrededor Santuario



El Cerro de Andévalo cuenta los días para el inicio de la romería en honor a San Benito Abad, la más antigua de cuantas se celebran en la provincia de Huelva -data de 1594-. Una celebración que destaca por su gran patrimonio etnológico, “en el que destaca el traje típico que lucen las jamugueras, que son las mujeres que componen la Mayordomía, de una gran belleza y encanto, que se convierten en uno de los reclamos turísticos de esta festividad”, según ha subrayado la diputada de Cultura, Gracia Baquero.

Esta romería se celebra tradicionalmente el primer fin de semana de mayo “y está llena de momentos mágicos como los bailes tradicionales de la folía que interpretan los lanzaores y jamugueras, también el fandango y el baile de las lanzas y de una repostería típica que ocupa un lugar especial en la fiesta”, indica Baquero, lo que convierte a la romería de San Benito Abad “en un privilegio para los sentidos”.

La diputada ha trasladado el agradecimiento al pueblo del Cerro del Andévalo, “y muy especialmente a la Hermandad de San Benito, por el trabajo que hacéis para mantener vivo un legado ancestral que podemos disfrutar todos los onubenses y todos los visitantes que se acercan a nuestra provincia para conocer esta romería tan antigua y maravillosa”.

La presentación ha contado con la alcaldesa del Cerro, María de los Ángeles Velardo, el presidente de la Hermandad, Lorenzo Mogedas, y de los Mayordomos de San Benito, José María Pavón Corchero y Mari Carmen Masera, quienes han detallado la programación y han invitado a toda la ciudadanía de la provincia de Huelva a “que se acerquen al santuario, que es la mejor formas de conocer la romería, empaparse del culto y la devoción a San Benito, y vivir una celebración con peculiaridades únicas, que es una gran desconocida para los propios habitantes de la provincia”.

El jueves, día 2, a partir de las 17:00 horas, comenzarán los actos con la salida de la comitiva desde la Casa Hermandad para recorrer las calles del pueblo. Será el traslado del Estandarte desde la Casa Hermandad a la Iglesia Santa María de Gracias. A las 20:00 comenzará la Misa Solemne en la Iglesia Parroquial, celebrada por el párroco y director espiritual de la Hermandad de San Benito Abad, Andrés Carmona, seguida del primer día de Triduo, cantada por el Coro de la Hermandad. A continuación, el Pregón Anunciador de la Romería a cargo de Ramón Gento.

Ya el viernes, 3 de mayo, será la Santa Misa celebrada por el Párroco de la localidad, seguida del segundo día de Triduo. A continuación se venerará la reliquia del Santo Patrón San Benito Abad.

El día 4 comienza la romería. Los romeros parten hacia el santuario desde la Plaza de España, tras la entrega del Estandarte de la hermandad al Prioste. A las 11:30 será la tradicional recogida de los mayordomos y salida de la comitiva. Entorno a las 20:00 de la tarde la comitiva pasará por los Montes de San Benito y alrededor de las 21:15 será la llegada a la ermita, donde se celebrará el tercer día de Triduo, con el rezo del Santo Rosario en el Santuario, seguido del canto del Santo Dios por el Prioste de la Hermandad.

El domingo de romería, los actos comienzan desde bien temprano, con el recibimiento a las 8:30 de la Mayordomía a todos los romeros que lleguen al Santuario, ofreciéndoles el tradicional dulce de membrillo, cidra y vino de pasas. A las 10:00, serán las confesiones, seguidas a las 10:30 de la Santa Misa y a las 11:00 será la degustación del Caldo de San Benito. Ya a las 11:45 comenzará la Solemne Procesión de la Imagen del Patrón San Benito Abad alrededor del Santuario, la Solemne Misa cantada por el Coro de la Hermandad e imposición de medallas a nuevos hermanos.

A las 13:45 será el popular Baile del Poleo, por la Mayordoma, Jamugueras, Silletines y Lanzaores, acompañados por los toques de los tamborileros. Los actos del domingo concluirán con el rezo del Santo Rosario y canto del Santo Dios a las 23:00, así como como con la entrega de las bandas del Mayordomo al Santo Patrón San Benito Abad, continuando con la invitación del Mayordomo a los romeros en el Patio de Caballos, donde se espera de madrugada la Salida de 'El Cristo'.

El 6 de mayo, lunes de romería comienza con la Santa Misa a las 11:30, cantada por el Coro de la Hermandad, el nombramiento e imposición de las Bandas al nuevo Mayordomo y reparto de las tradicionales avellanas, lanzadas a voleo. A las 13:00, la invitación de la Mayordomía vieja a la nueva y a las 16:00 la salida desde el Santuario hacia El Cerro de Andévalo. A la llegada, invitación de vino español a todos los romeros, en el Prado de San Sebastián, donde se hará la entrega del ramo y del Estandarte al Secretario de la Hermandad en la Casa de Hermandad.

Ya el 8 de mayo se celebrará el 'Miércoles del dulce'. A las 17:00 será el reparto del dulce de membrillo, cidra y vino de pasas a todos los vecinos por las calles del pueblo. A las 22:00 el Baile del Poleo en la Plaza de España, con la Mayordoma, Jamugueras y Lanzaores; terminando con una copa de vino entre la Mayordomía saliente y la entrante. Las fiestas concluyen con el jueves del dulce, cuando a partir de las 18:00 se reparte el dulce en Montes de San Benito para cerrar con broche de oro al ritmo de bailes del Poleo.